Industriestrasse 23 8610 Uster Tel. 044 940 14 01 www.muulwurf.ch



Verein Kinderkrippe Muulwurf Jahresbericht der Präsidentin für das Vereinsjahr 2020/2021

Personal

Das vergangene Betriebsjahr 2019/2020 hat bezüglich Personal einige Änderungen mit sich gebracht. Luisa ist in Pension gegangen, wird uns aber noch unterstützen, bis wir eine neue Aushilfe gefunden haben. Wenn Luisa dann geht, werden wir damit eine Mitarbeiterin verlieren, die mit viel Herzblut die Krippe mitgestaltet und die Kinder sehr liebevoll betreut hat. Jasmin hat eine 50% Stelle als Mutterschaftsvertretung von Vanessa übernommen. Liv hat die Lehre bei den Heugümpern gestartet und Sereina hat das Praktikum bei den Tuusigfüsslern begonnen. Ansonsten ist das Team erfreulicherweise konstant geblieben.

Jeannine und Valery haben die Krippe auch dieses Jahr durch alle Höhen und Tiefen überaus professionell geführt. Valery hat ihren Sohn Kiran geboren und Jeannine hat sie während dem Mutterschaftsurlaub sehr kompetent vertreten.

Ich möchte an dieser Stelle im Namen des Vorstands dem ganzen Team für den riesigen Einsatz danken. Die Krippe hat ein strenges und ereignisreiches Jahr, voller Unsicherheiten aber auch mit einigen Erfolgen hinter sich. Schwierige Situationen wurden hervorragend gemeistert. Alle Mitarbeiterinnen haben ihr Bestes gegeben und mit Herzblut dafür gesorgt, dass der Muulwurf auf konstant hohem Niveau geführt werden konnte.

Dank diesem grossen Engagement und der spürbaren Hingabe aller Mitarbeiterinnen besuchen die Kinder unglaublich gerne den Muulwurf. Sie knüpfen hier Freundschaften, finden sich in einem sicheren und liebevollen Alltag wieder und haben ein ideales Umfeld für die individuelle Entwicklung. Es ist für uns Eltern beruhigend, die Kinder allwöchentlich in die Obhut dieses eingespielten Teams zu geben und hat in dieser unruhigen Zeit zu willkommener Sicherheit geführt.

Betrieb

Die Muulwurf-Plätze waren auch im vergangenen Betriebsjahr gut belegt. Dank vorausschauender und flexibler Belegungsplanung erreichten wir eine durchschnittliche Auslastung von 96, was einer sehr guten Auslastungsquote entspricht. Gesamthaft wurden 37 Kinder aus Uster und 4 Kinder aus anderen Gemeinden betreut. Die Einnahmen kamen zu 70% von den Eltern und zu 30% von der Stadt Uster.

Corona hat uns auch im Jahr 2021 sehr beschäftigt. Es mussten zusätzliche Vorsichtsmassnahmen getroffen werden, wie das Maskentragen bei der Übergabe. Glücklicherweise hat der Muulwurf die Pandemie bis jetzt aber ohne grosse Quarantäneauflagen oder Schliessungen überstanden.

Neu sind die Werksatträume eingeführt worden, die einer besonderen Planung bedurften. Die Kinder können sich je nach Interesse in Themenräumen aufhalten und dort neue Sachen entdecken. Die Entstehung des Projekts und die Werkstatträume können nachher gerne von euch Eltern besichtigt werden.

Dieses Betriebsjahr konnten wieder mehr Anlässe durchgeführt werden:

Der Besuch des Samichlaus war wie immer einer der ersten grossen Highlights des Krippenjahres. Er besuchte die Krippe und es wurde mit Nüssen, Mandarinen und Schokolade gefeiert. Natürlich hatte er auch für alle Kinder, die die Krippe an diesem Tag nicht besuchten, ein Säckli dabei.

An der Muulwurf-Fasnacht durften die Kinder verkleidet in die Krippe kommen, sich schminken lassen und in der Nachwirkung der Konfettibombe tanzen.

Der Frühlings-Brunch musste leider abgesagt werden, aber die Verabschiedung der austretenden Kinder konnte im kleinen Rahmen im Holzwurm durchgeführt werden.

Das traditionelle Muulwurflager für die austretenden Kinder konnte dieses Jahr mit Freude wieder auf dem Bauernhof Wydhof in Flaach durchgeführt werden.

Finanzen

Wir schlossen das vergangene Vereinsjahr mit einem Verlust von 8'700 Fr. ab. Budgetiert war ein Verlust von rund 48'000 Franken, der zum Glück nicht eingetreten ist.

Die Belegung genau vorherzusehen und damit die Erträge exakt zu budgetieren, ist sehr schwierig. Mit einer geschickten Belegungsplanung konnten aber die Abgänge vom Sommer sehr gut aufgefangen werden, was erfreulich ist. Der kommende Sommer wird sehr viele Abgänge mit sich bringen. Die frei werdenden Plätze sind noch nicht alle vergeben, wir hoffen jedoch, dass das in den nächsten Monaten noch gelingen wird.

Vorstand

Der Vorstand traf sich insgesamt zu sechs Sitzungen. Die Sitzungen waren intensiv und viele wichtige Themen konnten besprochen und Aufgaben erledigt werden. Paul und Claudia haben erfolgreich ihr erstes Jahr im Vorstand mitgearbeitet. Wir haben aktuell drei Abgänge in den Ressorts zu verzeichnen, die aber glücklicherweise alle wieder besetzt werden konnten. Dazu bei den Wahlen mehr.

Ich danke allen Mitgliedern des Vorstands für die jederzeit engagierte Arbeit und produktiven Sitzungen. Das ehrenamtliche Engagement neben Beruf, Familie und anderen Hobbies ist nicht selbstverständlich und ich bin überzeugt, dass das auch von allen anderen Mitgliedern des Vereins geschätzt wird.

Sarah Münst, Verein Kinderkrippe Muulwurf Uster, November 2021